

HERALDO DE ZAMORA

Siglo II.

Año XVIII.

Diario de información, político é independiente.

Franqueo concertado.

Número suelto, 5 céntimos.

Ultimos telegramas de Madrid, Provincias y Extranjero.

Número 4.914.

Subscripción. Capital, un mes. 1,00
Provincias, trimestre. 3,50
Portugal, id. 4,50
anticipado. (República Argentina año \$20m.)
Para el extranjero no se admiten suscripciones por menos de un año.

Las grandes injusticias y los desvíves sociales se reivindican por la Prensa. A ella se deben todas las conquistas de la Humanidad. En el siglo XX, la pluma vence á la espada.

Viernes 21 de Junio de 1912.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, SANTA CLARA, 55.
TELEFONO NUM. 54

El periódico, como institución, es la lengua del mundo, la luz que ilumina la conciencia, la escuela donde se conoce al pueblo, la gran palanca de la civilización moderna.

ANUNCIOS (Cuarta plana. ptas. 0,05
— Tercera id. » 0,15
— Segunda id. » 0,25
— Primera id. » 0,50
é inserción. (Reclamos y gacetas. » 0,25
Remitidos, comunicados, y espaldas á precios convencionales.

Maquinaria Agrícola de Alberto Ahles y Compañía.

FÉLIX SCHLAYER (SUCEJOR).

Oficinas: San Andrés, 16. Almacén: Puerta de la Feria, 15.

Segadoras-atadoras, Segadoras-agavilladoras, Rastrillos y Guadañadoras de la renombrada marca «Deering-Ideal», Afiladoras de aguja y en seco, Sembradoras y Arados de todos los tipos de la acreditada fábrica «Rud-Sack», Repartidora de abonos minerales «Westfalia», Gradados rotativos y de muelles, Molinos trituradores de granos, Cribas «Clerk» para clasificar granos, Corta raíces, Corta pajas y Desgranadoras de maíz, Trilladoras, Limpiadoras á vapor marca «Ruston-Proctor», Motores de gas pobre y de gasolina, Aventadoras, Aparatos para combatir las plagas de la vid, Plantas y árboles frutales, Azufradores marca «El Huro», Pulverizador excelentísimo, Cepillos de acero para descortezar, Tijeras para podar y vendimiar y toda clase de máquinas para injertar de varias marcas, Arados á tracción directa, Aparatos para bodegas y almacenes de vinos, Estrujadoras-pisadoras de uvas, últimos modelos, Prensa sistema americano sobre ruedas ó sobre ruedas, Filtros para vinos, aceites y licores, Bombas para el trasiego, Máquinas para el embotellado, Bombas Noel, etc., etc.

CASA CENTRAL EN MADRID, ALCALÁ, 46

SUCURSALES: En Barcelona, Sevilla, Córdoba, Palencia, Rioseco, Tafalla, Zaragoza y Zamora.
Depósito en Benavente: Plaza del Grano.—Abierto los jueves.

LOS DÍAS 23 AL 28!

del corriente, se recibirán en la Zapatería Modelo variadísimos modelos de calzados de gran lujo FABRICACION INGLESA.

GALLEGO

Viriato, 10, y San Andrés, 13

ESQUINA

ZAMORA

Venta de casa.

Antes de proceder á su recomposición, se vende la señalada con el número 63 en la calle de Santa Clara, de esta ciudad. Dirigirse, para tratar en breve plazo, á don Enrique Alba, calle de Claudio Coello, 74, Madrid.

EDUARDO PEREZ

La renombrada mantecada de Tiedra, que tanta aceptación tiene, se vende á 3,25 kilo.
Malcochinado, número 3.
Alcohol desnaturalizado Sol, á una pta. litro.

Traspaso. Se hace del establecimiento de confecciones y sombreros de señora, sito en la calle de San Clara número 7 que goza de gran crédito y representa un buen negocio, cuya cesión se hace únicamente por desgracia de familia. Informaran en referido establecimiento.

VIDA POLITICA

La jornada de la Corte.

Definitivamente la Corte emprenderá el viaje á la Granja.

El Rey saldrá, sin embargo, de Madrid, el sábado próximo, para efectuar la excursión, que ya anunciamos, á San Sebastián, donde permanecerá unas horas.

El lunes regresará el Monarca, y desde una estación del trayecto, la de Medina del Campo, probablemente, seguirá en automóvil su viaje á San Ildefonso, reuniéndose allí con la Reina y los Infantes.

Reunión de Comisiones.

En el Congreso se han reunido esta tarde las siguientes Comisiones:

La de reforma de la ley de caza, que dió dictamen de conformidad con el proyecto.

La de asociaciones, que ha proseguido examinando los informes recibidos, á fin de apresurar su dictamen, pues según indicaciones que han sido hechas al presidente de la misma, señor Borbolla, el Gobierno tiene formal empeño en que quede sobre la mesa del Congreso antes de que termine el actual período parlamentario.

La de reforma administrativa de Canarias, para adaptar al nuevo dictamen la fórmula acordada en principio ayer y ratificada anoche en el Consejo de ministros.

Conferencia interesante.

Esta tarde, de seis á seis y media, celebraron una conferencia en el despacho del presidente del Senado el señor Montero Ríos y el presidente del Consejo.

Al salir manifestó el señor Canalejas que la entrevista se había dedicado á la organización de trabajos parlamentarios en la Alta Cámara, conviniendo en que mañana día principio la discusión del dictamen acerca de los 7.000 kilómetros de carreteras; naturalmente, con el voto particular del señor Prast, á quien contestará en nombre de la Comisión el señor Pulido.

Habrán también reunión de Secciones. Interrogado por nosotros, el señor Canalejas nos confirmó que, en efecto, el señor presidente del Senado se encuentra molestadísimo á consecuencia de una fuerte afección reumática, y que, como el tratamiento á que actualmente se halla sometido no le da el resultado que apetece, estima que convendría á su salud una estancia en el balneario de Caldas de Cuntis.

Por consecuencia, el señor Montero Ríos ha afirmado al presidente del Consejo que tratará de resistir cuanto le sea posible en Madrid para continuar presidiendo las sesiones; pero que requería su asentimiento para el caso de que la dolencia le obligará á ausentarse de la corte.

Naturalmente, el señor Canalejas definió al ruego presidencial diciéndole que, desde luego, podía ausentarse cuando lo considerase necesario.

Aparte de estas cuestiones, en la conferencia entre ambos personajes debió tratarse de algún otro proyecto, creemos que del de mancomunidades.

El Correspondal.

Madrid 20 de Junio de 1912.

Redención á metálico

Hoy se ha publicado la circular que anunciamos hace días.

Dice así: «Aun cuando el art. 334 de la ley de Reclutamiento de 27 Febrero último dispone que para los mozos alistados en el año de 1911 y anteriores regirán los preceptos de la ley de 11 de Julio de 1885, modificada por la de 21 de Agosto de 1895, son varias las instancias

dirigidas á este Ministerio por individuos excluidos temporalmente y exceptuados del servicio militar en dichos reemplazos en solicitud de que se les conserve el derecho á la redención del servicio para el caso de que en juicio de revisión sean declarados soldados útiles.

Con objeto de evitar las dudas que pudieran tener los interesados, el Rey (que Dios guarde) se ha servido resolver:

1.º Los individuos excluidos temporalmente ó exceptuados del servicio militar pertenecientes al reemplazo de 1911 y anteriores que sean clasificados útiles en la revisión del corriente año sucesivos quedan autorizados para redimirse del servicio ordinario de guarnición en los Cuerpos armados mediante el pago de 1.500 pesetas.

2.º Podrán acogerse á los beneficios de la redención los prófugos procedentes de los reemplazos indicados á quienes se haya relevado de la penalidad en que incurrieron.

3.º Se considerará subsistente para los individuos comprendidos en el caso primero de esta disposición el art. 199 del reglamento de 23 de Diciembre de 1896 dictado para la aplicación de la ley de 11 de Julio de 1885, modificada por la ley de 21 de Agosto de 1896, como igualmente las disposiciones complementarias relativas á sustituciones en la provincia de Navarra.

4.º Las redenciones y sustituciones de que queda hecha mención deberán efectuarse en el plazo de dos meses, contados desde el día 1 de Agosto del año en que los interesados sean declarados útiles.»

¡A los toros, á los toros!

La Compañía de los ferrocarriles de Madrid, Cáceres, Portugal y Oeste de España, ha establecido un servicio especial de billetes de ida y vuelta á precios económicos entre Plasencia y Zamora; Astorga y nuestra ciudad, con motivo de las archipampanantes corridas de toros que tendrán lugar los días 29 y 30 del presente mes.

Los billetes se expedirán durante los días 27 y 30 y el regreso podrá hacerse desde el 28 de Junio al 2 de Julio.

Para viajar con estos billetes no se necesitará la cédula personal.

Costará el billete desde Salamanca 4 pesetas 95 céntimos en segunda clase, y 3,70 en tercera; desde Cubo del Vino, 3,75 y 2,05; desde Corrales, 1,75 y 1,30 y desde el Perdígón, 1,10 y 0,80 céntimos.

Desde Astorga, 7,85 y 5,25; desde Pobladura del Valle, 5,40 y 3,85; desde Benavente, 4,70 y 3,40; desde Barcial del Barco, 4,15 y 3,05; desde La Tabla, 3,20 y 2,35; desde Manganeses, 2,50 y 1,85, y desde Piedrahita de Castro, 1,80 y 1,35.

Los días 29 y 30 circularán los siguientes trenes especiales: Uno que saldrá de Astorga á las 4 y 10 de la mañana, pasará por Pobladura del Valle á las 6 y 24; por Benavente á las 7 y 12; por Barcial á las 7 y 33; por La Tabla á las 8 y 22, por Manganeses á las 8 y 27 y por Piedrahita á las 8 y 53, llegando á Zamora á las 9 y 35 minutos.

El 132 saldrá de Salamanca á las 5 y 50 minutos de la mañana, del Cubo á las 7 y 32, de Corrales á las 8 y 10, y del Perdígón y las 8 y 33, llegando á Zamora á las 8 y 58 minutos.

El proyecto sobre el juego

El ministro de Gracia y Justicia ha leído ayer tarde en el Congreso el siguiente proyecto de ley:

«Artículo 1.º Los arts. 358 y 594 del Código penal vigente quedarán redactados en la siguiente forma:

Art. 358. Los banqueros y dueños de casa de juego de suerte, envite ó azár, no autorizados legalmente, serán castigados con las penas de arresto mayor y multa de 250 á 2.500 pesetas, y en caso de reincidencia, con las de arresto mayor en su grado máximo ó prisión correccional en el mínimo y doble multa.

Los jugadores que concurren á las casas referidas, con las de arresto mayor en su grado mínimo y multa de 125 á 1.250 pesetas.

Art. 594. Los que en sitios ó establecimientos públicos promovieren ó tomaren parte en cualquier clase de juego de azar que no fueren de puro pasatiempo y recreo, ó no estuviesen debidamente autorizados, incurrirán en la multa de 5 á 25 pesetas.

La autorización á que se refieren los artículos anteriores sólo podrá concederse por el ministerio de la Gobernación á las Sociedades de recreo de carácter privado, balnearios y Casinos

establecidos legalmente, y que lleven, por lo menos, dos años de existencia, previos los informes que se estimen necesarios, y mediante el impuesto que se establezca, que será del 25 por 100 del producto total que se recaude, aplicándose un 15 por 100 al Tesoro público, y el 10 por 100 restante á la Beneficiencia municipal.

Art. 2.º Los ministros de Gracia y Justicia, Hacienda y Gobernación dictarán inmediatamente las disposiciones necesarias para el cumplimiento de esta ley.»

SAUCANAS

En el inmediato pueblo de Villaseca se celebró en la tarde de ayer, festividad de San Gervasio, una animada capea, lidiándose seis novillos, que cumplieron.

Para celebrar referida capea había negado el permiso el señor gobernador y las autoridades de dicho pueblo; pero el vecindario se impuso, y siendo impotentes para evitar el encierro de las reses, tuvo lugar la lidia, sin otras consecuencias. El alcalde de Villaseca requirió varias veces á sus convecinos que depusieran su actitud torera, pero inútilmente, los villaescusanos se salieron con la suya.

Hoy han dado principio los exámenes en las escuelas de niños por la Junta de primera enseñanza presidida por el señor Villaboa.

Merece elogios la labor de referida Junta.

Por esta Alcaldía ha sido multado con cinco pesetas el vecino Tomás Gavilán Martín, por encontrarle el inspector municipal, señor Monforte, expidiendo escabèche en malas condiciones.

Tampoco se ha podido llegar á un acuerdo con el diestro Burgales y en vista de esto la empresa se halla en negociaciones con Daniel Peribáñez y su cuadrilla, hermano del aplaudido Pacomio que toreó, dejando gratos recuerdos, en esta plaza varios años.

El Correspondal.
Fuentesauco 20 Junio 1912.

CAIRELES Y PITONES

Comienza la actividad.

La Comisión organizadora de las corridas de San Pedro, ha contratado á las notables bandas de música provincial y del regimiento Toledo, al objeto de que alternando, toquen diana por las calles de la población los días 29 y 30, amenicen el paseo en la plaza de Sagasta, durante las últimas horas de la mañana y reciban los trenes de mediodía, tocando en la estación alegres pasodobles.

Los forasteros, por acuerdo del comercio é industria zamorana, serán recibido con música, bombas y cohetes, comose merecen nuestros simpáticos visitantes.

El domingo próximo se abrirá la taquilla para la venta de localidades en el sitio de costumbre y advierto á los aficionados que para ver los doce magníficos toros que nos envían los ganaderos andaluces señores Pablo Romero y Saltiño, es necesario la presentación de la entrada en la puerta de los corrales, pues por acuerdo unánime de los señores comisionados no se permitirá el paso sin dicho requisito.

A los señores accionistas, téngalo presente por ser acuerdo de anoche, pueden presenciar la operación del desenganche de los bichos y verlos en los corrales, con sólo presentar el título que les acredite como tales, y en las puertas no le pondrán la menor dificultad.

Según carta que tiene el revisero, los cornúpetos que los días 29 y 30 han de lidiar los diestros Antonio Fuentes, Cástor Ibarra, Cocherito de Bilbao, y Rodolfo Gaona, llegarán probablemente en las primeras horas del 27, en cuyo día tendrá lugar el desencajamiento de las dos corridas.

Digo que torearán Fuentes, Cochoero y Gaona, por existir la probabilidad de que Ricardito, Bomba, no pueda venir á Zamora en dichas fechas, y en previsión de esto la Comisión, con muy buen acuerdo y para evitar el camelo del año anterior con el menor de los Torres, ha contratado, sin tener para nada en cuenta los extraordinarios gastos que representa, al saladísimos matador de toros sevillano, maestro de los maestros, Antonio Fuentes Zurita é torero más completo que pisa hoy día los circo taurinos de España.

Antonio, alternará el primer día con Cocherito de Bilbao, ese maleta que se lleva recogidas en lo que va de tem-

porada, un quintal de orejas, y á Zamora viene dispuesto á cortar las de los bichos que le corresponda mandar al desolladero, y el segundo, con el valiente mejicano Rodolfo Gaona, inventor de la vistosísima suerte que los inteligentes han denominado *gaoneras* y que ejecuta como las propias rosas el compatriota de don Porfirio Díaz.

Aunque Ricardito, el torero inválido y al que éste revisero ha invitado á visitar á la niña Santa para pedirle su total curación, no viniera á torear, el cartel en nada desmerece y la afición quedará satisfecha con la inteligente labor que realicen los tres colosos de la tauromaquia.

Las banderillas de lujo que Antofito ha de poner al quiebro, Cocherito al cambio y Rodolfo, de frente y las moñas que han de adornar el morrillo de los doce *morlacos* andaluces, serán exhibidas en los escaparates del comercio de mi amigo Mariano Prieto y según informes son de *ch'pénde* y como saben hacer las cosas en la tierra de María Santísima.

El ganadero toresano don Ildefonso Calvo, con una generosidad digna de aplauso, ha renunciado á los derechos que le pudieran corresponder por el contrato que con la Comisión tenía hecho, comprometiéndose á enviar los toros sobreros y que por dificultades surgidas á última hora, fué necesario prescindir de los bichos y adquirir otros de ganadería andaluza.

En nombre de la Comisión y de los señores accionistas le da las más repetidas gracias

Un Cojo sin mula.

¡¡A Pova!! ¡¡A Pova!!

Cada día es mayor el entusiasmo que despierta en nuestros lectores el viaje que ha organizado el HERALDO á Pova con el fin de descubrir las magníficas y estupendas cualidades salubres de las aguas y las tierras de Pova, influenciadas por la ingenuidad candorosa de una niña que al despertar á la vida lo hace con una aureola de prístina blancura que da luz para los ojos de los ciegos, paliativo para el dolor de los que sufren, dulzura y alivio al quebranto de los tristes; en una palabra, Marianita, flor exótica en estos tiempos despiadados, aunque portuguesa de origen, bien mereció haber visto la luz primera en otra patria y bajo otro cielo. Porque los portugueses, nuestros vecinos los *meninos*, aunque estiman la gracia que les ha caído, no saben ó no quieren rolearla del aparato que merece.

Do Pova irá la excursión del HERALDO á hacer una información precisa y terminante de la grandeza de una virtud que merece las loas de todas las plumas.

Los tristes, los decaídos, los que padecen una enfermedad mental y los que tienen un defecto físico, no se curan porque no quieren.

Nuestro Cojo sin mula y el sin par J. Puyitas oprimidos por el peso de algo que irregularmente les relaciona en la vida con sus semejantes. Calvo éste y cojo aquél, se deciden á presentarse en Pova, á atravesar nuestra provincia bajo un sol abrasador, viajeros en un coche magnífico de Pintas (padre) seguros de un regreso triunfal, aliviados de sus respectivas dolencias.

No hay pelo que se resista á la virtud curativa de una tierra arcillosa, que disuelta en el agua no deja sedimentos ni posos, y que tomada en ayunas dosificada con prudencia, hace volver el estómago más rebelde á su estado primitivo, regularizando los movimientos peristálticos y antiperistálticos al mismo tiempo que normaliza el corazón, esa viscera que proporciona de ordinario tantos sinsabores por obstrucción de la válvula mitral, que es lubricada en todos los casos por esa tierra disuelta en el agua de Pova.

Nuestra pluma se resiste á describir los maravillosos y sorprendentes resultados del viaje á Pova. Después de todo, en plazo corto nuestros redactores serán palpable y fehaciente muestra viva de lo que vale la *filia de Manuel*. Sin embargo, para ir preparando los espíritus describiremos algunas escenas que tuvimos el gusto de presenciar en la Administración de coches de Ricardito, el hijo de Pintas.

Acaban de regresar enfermas de la última excursión ocho ó diez personas tullidas que padecían juntamente con el dolor de la vida que en ellas hizo blanco, los ajeteos de un viaje duro y penoso.

Hablábamos con un hombre de cincuenta años de edad próximamente, vecino de Olmedo (Valadoid). Salió de su pueblo en busca de alivio para un padecimiento reumático que perturbamente le retenía en casa desde Mayo último.

Presentaba grandes inflamaciones en las extremidades. Sus pies parecían los de un hombre de 15 metros de altura que hacían donosa pareja en aquel cuerpo pequeño únicamente con sus manos de gigante.

—¿Se encuentra usted mejor?—Le interrogamos.

—Verá usted. Mejor, mejor, por ahora, no. Pero es efecto del viaje, porque no puedo montar en caballería y he resistido 10 horas á horcajadas en un burro. Pero estoy seguro que desaparecerá mi dolencia porque cosas mayores se han visto. ¿Sabe usted lo del niño que no veía?—

—No lo sé. ¿Me lo quiere usted contar?—

—Pues verá. El niño es de un pueblo cercano al mío y desde su nacimiento era ciego. Hablaron a su madre de esa niña portuguesa y convenciéndole trajo á la criatura que después de visitar á Mariana poco á poco empezó á ver. Primero veía sombras y después ya, pues nada. Ve como usted y como yo.

—Hombre, me deja usted helado. Yo no veo más que visiones... Eso es muy grande,—respondí.

—Cá. Ahí tiene usted á ese cochero que necesitaba el tratamiento de Erlich.—El cochero, ronco de voz, atajo á mí interlocutor y arrancando las palabras como de un pozo, aseveró la cita.—Bien, nosotros, al ver que hostigaba á los caballos del tiro con palabras pronunciadas con dureza y trabajosamente, le díjimos que por qué no aprovechaba el viaje para visitar á Mariana. Y ¡oh portento! Ya había hecho la consulta, y merced á ella, poco á poco recobraba la voz, que antes tenía perdida por completo.

—Eso es verdad—dijo el criado.

Y nuestro hombre reumático quejumbroso se lamentó del dolor que padecía. El infeliz, buscando alivio que obtendrá de seguro, habíase bañado en agua fría que por lo visto no es terapéuticamente obrando, conforme con la ciencia bueno más que para despertar la dolencia; pero como la ciencia es una cosa y la virtud de Mariana otra, esta tarde hemos visto trasladarle en una silla á la estación del ferrocarril.

Un cojo sin muleta y J. Puyitas, edificados por estas pruebas grandiosas de poder, por momentos anhelan el viaje á Pova, que una vez que hemos logrado allanar las dificultades que se nos presentaban, se verificará mañana á las cuatro de la tarde.

Con gran insistencia recibimos visitas y cartas de recomendación, pidiéndonos el señalado favor de acompañar á nuestros amigos.

Con pena, tenemos que desatender esas excitaciones. No hay sitio en el vehículo para trasladar más personas que las que desde un principio se inscribieron en las plazas del coche, que transportará dos toneles, para que á la vuelta contengan 15 cántaros de agua salitfera cada uno, así como también diez sacos de tierra que prometemos regalar á nuestros lectores dolientes.

Mañana anunciaremos el punto de salida de nuestros amigos, que serán despedidos por numerosas personas que se acercan á nuestra Redacción en demanda de noticias del viaje.

J. Puyitas y Un cojo sin muleta, de fiyo que cerca de Mariana, hidalgamente cumplirán su cometido de información, armonizado con su carácter de pacientes.

Mañana sale para Pova la primera excursión periodística que ha visitado á Mariana. Esto es bastante para que pateticemos hoy nuestro orgullo.

Quiera la providencia que acompañe á nuestros redactores la fortuna y que allende los límites de nuestra Patria, subiendo á ver á Mariana, que no es maniquita, ni coja, hallen la salud que perdieron, Dios sabe como, por qué y cuando.

El caso es que vuelvan... buenos.

Movimiento demográfico.

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia durante el pasado mes de Enero, fué el siguiente:

Población calculada 285.783.
Nacimientos.—Vivos 657, varones 330, hembras 327, legítimos 638, ilegítimos 7, exóspitos 12.
Muertos 12. varones 6, hembras 6, legítimos 12.

Natalidad por 1.000 habitantes 2,30. Matrimonios 180. Nupcialidad por 1.000 habitantes 0,63. Mortalidad por 1.000 habitantes, 1,89.

D-funciones.—Varones 264, hembras 277. Menores de cinco años, 186. De cinco y más años, 355. En hospitales y casas de salud, 15. En otros establecimientos benéficos, 10. Fiebre tifóidea (tifo abdominal), 5; fiebre intermitente y caquexia pútrida, 2; viruela, 7; sarampión, 1; coqueluche, 11; difteria y crup, 2; gripe, 9; otras enfermedades epidémicas, 1; tuberculosis de los pulmones, 24; tuberculosis de las meninges, 2; otras tuberculosis, 5; cáncer y otros tumores malignos, 13; meningitis simple, 13; hemorragia y reblandecimiento cerebrales, 57; enfermedades orgánicas del corazón, 40; bronquitis crónica, 18; neumonía, 14; otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis), 22; afecciones del estómago (menos cáncer), 4; diarrea y enteritis (menos de dos años), 28; apendicitis y tiflitis, 1; hernias, obstrucciones intestinales, 4; cirrosis del hígado, 4; nefritis aguda y mal de Bright,

22; septicemia puerperal (fiebre, peritonitis, flebitis puerperales,) 2; otros accidentes puerperales, 3; debilidad congénita y vicios de conformación, 19; senilidad, 29; muertes violentas (excepto el suicidio,) 7; suicidios, 1; otras enfermedades, 89; enfermedades desconocidas ó mal definidas, 38.
Total de defunciones, 541.

Ortopédico en Zamora.

Don José A. Franco, reputado y antiguo ortopédico, recibirá consultas en el Hotel Suizo el día 26 del actual, de diez á una y de cuatro á siete, para todos cuantos padezcan de HERNIAS (quebraduras) y toda clase de desviaciones y deformidades.

Con nuestro sistema de aparatos logramos la contención segura, y en muchos casos la curación, como lo atestiguan quince años de éxito.

Córses ortopédicos para corregir las desviaciones del espinazo.

Aparatos especiales para las imperfecciones de las piernas y de los pies. Fajas ventrales contra la obesidad y descenso de la matriz.

Especialidad en piernas artificiales. Sección especial de bragueros á precios económicos.

Casa en Barcelona: calle Carders, 44.

Noticias telegráficas.

Madrid 21 (7-10 m.)

Sesenta personas sepultadas.

Dicen de Guebriller (Alsacia) que se ha hundido el edificio de una fábrica de tejidos, sepultando á sesenta personas.

Han sido extraídos cuatro obreros muertos y dieciséis heridos, de los cuales tres de gravedad.

Hundimiento de un túnel.

Participan de París que en Tarbes ha ocurrido un hundimiento en el túnel de Egor, resultando cuatro obreros muertos.

Las negociaciones.

Ayer tarde, se reunió en el ministerio de Estado la Comisión encargada de redactar el reglamento para la internacionalización de Tánger, continuando sus trabajos.

En la conferencia que han tenido ayer el ministro de Estado y el embajador de Francia éste último hizo entrega al señor García Prieto de la nota conteniendo la nueva propuesta de Francia acerca del ferrocarril de Fez á Tánger.

Mujer asesinada.

Comunican de Torrente (Valencia), que la vecina Vicenta Andreu Chulía ha muerto misteriosamente.

Vicenta Andreu, solterona de cincuenta y cuatro años, era una mujer devotísima, que disfrutaba de una buena posición económica.

No trataba á su familia, compuesta de hermanos y sobrinos. Estos le atribuían algunas rarezas de carácter.

La Andreu había hecho testamento, dejando todos sus bienes á la Iglesia.

Hace algún tiempo uno de sus sobrinos, Melchor Vázquez—que está hoy procesado y pendiente de que se vea su causa en la Audiencia—, la amenazó de muerte.

Cuando Vicenta dispuso de sus bienes á favor de la Iglesia, su familia trató de incapacitarla; pero la devota ganó el asunto judicialmente.

Ayer estaba la solterona á la puerta de su casa leyendo un devocionario, y sobre cosa de las cinco de la tarde entró en su vivienda. Minutos después, los vecinos oyeron un grito de angustia y vieron cerrada la puerta de la casa.

La llave quedó en la cerradura. Según parece, después de comentar las vecinas lo ocurrido, hubo quien llamó á la puerta, y al no obtener contestación, á pesar de la insistencia de los golpes, avisó al Juzgado.

De noche ya entró el representante

de la justicia, con sus auxiliares, en la casa.

Vicenta, con un principio de rigidez, pues había muerto horas antes, estaba en el cuarto que le servía para amasar, en posición de cúbito supino, con la boca taponada por un trapo blanco, que debió producirle la muerte por asfixia.

El cadáver no presentaba ninguna señal por la que pudiera colegirse que la víctima, para defenderse, luchará con sus agresores.

En la casa había algunos muebles abiertos y muchas ropas en desorden.

Los asesinos robaron ó pretendieron robar alguna cosa determinada, documentos tal vez, y abandonaron objetos de valor, como unos pendientes de esmeraldas, de los que se incautó el Juzgado.

Hasta ahora han sido detenidos seis parientes de la víctima.

Sánchez Ortíz.

Juventud estudiosa.

En la Normal.

Después de brillantes ejercicios han obtenido el título de maestras superiores con la calificación de sobresalientes las señoritas doña María García, doña Melchora de Mena, doña Angela Corral, doña Francisca Santamaría, doña María Tránsito de las Heras, doña María de los Dolores Tabarés, doña Angela Camino, doña María Alonso y doña María Aguiar.

Con la calificación de aprobado.

Doña Sagrario Gutiérrez, doña Isabel Hernández, doña Aurea Rodríguez, doña Angela Gregoria Lobato, doña María del Socorro Polo Ratón, doña Agapita Villar Casaseca, doña Josefa Alonso López, doña Socorro Chillón, doña Antonia García y doña María de la Presentación Cuadrado.

Elementales con nota de sobresaliente

Doña María Rosado, doña Rosa Rodríguez, doña Mariana Gómez, doña María Gazapo y doña Amparo Sobaco.

Con nota de aprobado.

Doña Teresa Antón, doña Ludgerica Luis Muñoz, doña María Hernández, doña Brígida Silva Antón, doña Justa Fréire, doña Candelas Puertas Aguado, doña Teófana Carnero, doña Isabel Muéleles, doña Remedios Tundidor, doña María de Paula Pardal, doña Cándida Adanes Juez, doña Ernestina Lorenzo, doña Alejandra Castro, doña Isabel Castro, doña Agustina Esteban, doña Inés Marqués, doña María del Socorro Carrascal, doña Eulalia Martín, doña María del Tránsito Castro, doña Natividad de Castro, doña Agustina Santos, doña Floriana Vicente Carretas, doña Elvira Carrizal, doña María Silva, doña Felicitísima Toribio y doña María Paz.

MOVIMIENTO DE POBLACION Defunciones.

Filomena Estévez Carretero, de sesenta años.

Por encontrarse enfermo en la vía pública, ingresó ayer en el Hospital general, de Valladolid, ocupando cama en la sala de San Pablo, Tomás Magdaleno, de veintinueve años y natural de Villar de Fallaves.

El día en la Audiencia.

El proceso visto hoy en juicio oral por jurados que ayer anunciamos ofrece la particularidad de que después de haber sido sobreseído provisionalmente hubo de abrirse porque en él se mostró parte como acusador privado el procurador señor Calvo Morales, dirigido por el notable jurisconsulto señor Fernández Cuevas.

El hecho que motivó este ruidoso proceso fué el que, como recordarán nuestros lectores, en el año de 1904 fué pasto de las llamas el archivo del Juzgado municipal de Torregamones.

Ocupan el banquillo el secretario don Antonio del Toro y el alguacil José Pascual, á quienes acusa el señor Fernández Cuevas como autores de aquel delito.

El representante de la Ley, al calificar provisionalmente los hechos lo hizo en el sentido de estimar que no se había probado en el sumario la participación punible de los dos procesados, para los que solicitó la absolución, al igual que el defensor señor Núñez.

Esta mañana y después de un hábil interrogatorio de los dos encartados hecho por el señor Cuevas, se examinaron por las partes varios testigos, suspendiéndose el acto para continuarlo á las cinco de la tarde.

Noticias generales.

En Madrid ha sido pedida la mano de la bella señorita Dolores Galarza, hija del director general del Instituto Geográfico y Estadístico y muy estimado amigo y paisano nuestro don Angel, para el ingeniero de Montes don Antonio del Campo.

La boda se verificará en la primera decena de Julio.

Deseamos á los futuros esposos eterna luna de miel.

Don Fabriciano Santiago, presidente de la Diputación provincial, ha tenido la atención, que le agradecemos, de participarnos que se ha hecho cargo de nuestra excitación de ayer respecto á los trabajos del Censo, y desde luego ofrece preocuparse del asunto, toda vez que considerado razonablemente, motivos de justicia nos asisten para contar con su imparcialidad.

Damos las más expresivas gracias al presidente de la Diputación provincial de Zamora, complaciéndonos hoy en hacer pública su actitud que le honra.

Aviso á las señoras. En breve se abrirá en esta un nuevo salón de sombreros para señoras y niños, sucursal de una de las mejores y más acreditadas casas de Madrid.

En el inmediato pueblo de Algodre se celebrará el próximo domingo solemne fiesta, para bendecir una hermosa efigie del Sagrado Corazón de Jesús, que aquel creyente vecindario ha adquirido por suscripción popular.

Habrà misa solemne, en la que ha de ocupar la sagrada cátedra el virtuoso y elocuente párroco de Fresno de la Ribera, don Aurelio Alonso.

Terminada la ceremonia religiosa, habrá bailes populares.

Dado el entusiasmo que esta fiesta ha despertado en Algodre y pueblos inmediatos, de esperar es que á ella concurren numerosos fieles.

En El Molino de Café se expendían las mejores conservas, quesos, vinos y licores.

REGISTRO CIVIL

MOVIMIENTO DE POBLACION Defunciones. Filomena Estévez Carretero, de sesenta años.

Por encontrarse enfermo en la vía pública, ingresó ayer en el Hospital general, de Valladolid, ocupando cama en la sala de San Pablo, Tomás Magdaleno, de veintinueve años y natural de Villar de Fallaves.

Por faltas á la moral ha sido multado con 25 pesetas por el señor gobernador civil Jesús García Fernández, al que también le fué recogida una navaja de las prohibidas.

Se vende heno seco superior á 5,50 pesetas los 100 kilcs y alfalfa á 6,50 puesto sobre vagón Estación de Benavente.

Para tratar, con Telesforo Benito, de dicho pueblo.

El liquidador de Derechos Reales de Bermillo de Sayago, solicita del señor gobernador civil relación de las Asociaciones inscriptas en el Gobierno civil domiciliadas en aquel partido ó distrito.

El mejor de los laxantes Grains de Vals.

Por el presidente de la Asociación

general de ganaderos del Reino, ha sido nombrado visitador de ganaderías y cañadas el recaudador de fondos pertenecientes á dicha Asociación en esta provincia, don Eustolio Alonso Huete.

SEGADORAS DE SURCO ABIERTO

que de tan grandísimo éxito fueron el año pasado, se hallan á la venta en los Almacenes de Maquinaria Agrícola que los señores Alberto Ahles y Compañía, Félix Schlayer (sucesor), tienen establecidos en Zamora, San Andrés, 16, y Puerta de la Feria, 15.

Servicio de mecánicos y piezas de repuesto en el acto.

Representante: J. Revuelta.

Procedente de Madrid y de paso para Pontejas, ha llegado en el correo de Medina del Campo la señorita María Jambriña, hermana de nuestro reporter Manuel Jambriña.

Sea bien venida.

Con verdadera justicia, se elogian los trabajos de pintura que ejecuta á la perfección el conocido maestro pintor Juan de Mena.

Por su sencillez, se hacen sumamente elegantes y se vé en las entonaciones de colorido, bien al temple ó al óleo, el gusto artístico del pintor Juan de Mena, cuyo taller tiene establecido é instalado con los últimos adelantos modernos, en la calle de Orejones, número 20.

El arquitecto don Segundo Viñoria está haciendo los estudios necesarios para que se declare monumento nacional la hermosa iglesia de Santa María.

Aviso importante.

El Consejo de Administración de la Sociedad Anónima de Festejos, ruega á aquellos vecinos de esta capital que tengan habitaciones y camas disponibles y quieran cederlas durante las próximas ferias de San Pedro para los forasteros que las deseen, se tomen la molestia de dar aviso en la conserjería del Círculo Mercantil, dando nombre, señas del domicilio y precio de cada cama.

A beneficio del Asilo de ancianos desamparados, de Benavente, varios aficionados de la condal villa representarán el próximo sábado la hermosa obra dramática titulada La Tosca.

Dicen los periódicos que el matador de toros Vicente Pastor ha comprado una casa en la calle de Fuencarral, de Madrid, en 600.000 pesetas.

Anuncio.

Se arriendan los pastos altos y bajos del monte de Castronuevo, por temporadas ó por seis años.

Para tratar, con don Juan Antonio Alrez, vecino de dicho pueblo.

Ha sido nombrado jefe interventor de la línea de Zamora, con residencia en Medina del Campo, el actual jefe de la estación de Toro, don Emilio Vega.

Se ha recibido en el Gobierno civil el título de licenciado en Filosofía y Letras, sección de Historia á favor de don Marcelino Núñez de Cepeda y Ortega.

La sombrerería

de José Reinos, Renova 23, es la que mayor surtido presenta en sombreros de paja y de todas clases y á más barato vende.

No comprar sin antes visitar esta antigua y acreditada sombrerería con exposición permanente.

Por haber celebrado una novillada en el pueblo de Villaescusa sin la autorización competente, el señor gobernador le ha impuesto al alcalde 200 pesetas de multa.

Hoy habrán contraído matrimonio canónico en Benavente el simpático joven don Pablo Hernández y la bella señorita Luisa Burón Pascual.

José Fuentes é hijo.

Son los pintores que más conoce el público zamorano por los muchos años que llevan trabajando en Iglesias, Hoteles, Teatros, Casinos y Fachadas de todos los órdenes, bonitos trabajos de taller como rótulos dorados en cristales y esmaltaos, dorado y encarnado para imágenes, tímulos y monumentos para templos, grandes y artísticas alegorías para salones y vestes, todo muy económico.

En colores y tintos modernos hacemos trabajos barátísimos.

La aventajada alumna de esta Escuela Normal, Tránsito de las Heras Fernández, ha aprobado con la nota de sobresaliente la revalida del grado elemental del Magisterio.

Reciba la nueva mentora de la niñez nuestra enhorabuena.

DENTISTA

El reputado odontólogo de la Facultad de Medicina de Madrid, don José Martín Huertas, ha trasladado su gabinete á la casa número 1, principal, derecha, de la calle Malcocinado, donde practica toda clase de operaciones y hace las extracciones de muelas empleando los (anestésicos) más modernos y completamente en fensivos.

Se confeccionan dentaduras y aparatos para corregir la irregularidad de la arcada dentaria y obturadores palatinos.

El señor inspector de higiene pecuaria y veterinaria titular, ha girado una visita á los locales donde se alberga ganado, con el fin de ver si aquellos reúnen condiciones para el objeto á que se le destina.

el estuudioso joven Julio Rivera, á quien felicitamos.

Traslado.

El acreditado comercio de ultramarinos y fábrica de chocolates de don Antonio Román Santiago, nuevamente se ha instalado en la calle de la Cárcaba número 2, esquina á la Plaza Mayor.

No confundirse: Cárcaba, número 2.

Con brillantes ejercicios han aprobado la revalida del grado elemental del Magisterio las estuudiosas y simpáticas jóvenes de Corses Tránsi o y Natividad de Castro.

Reciban los nuevas profesoras nuestra enhorabuena.

Vino de cosechero.

Se vende superior en la bodega de don Bernardo Ballesteros, calle del Sacramento número 10.

Horas de despacho de 11 á 1:—

La gravísima y pertinaz dolencia que con ejemplar resignación venía sufriendo el que en vida fué nuestro cariñoso amigo, don Luciano Pando Lorente, tuvo en las primeras horas de la mañana un funesto desenlace. Cuando á penas contaba veintinueve años de edad, Luciano ha bajado al sepulcro, rodeado de los suyos y sumiendo en el mayor desconsuelo á una joven y virtuosa esposa y á sus bondadosos padres don Vicente y doña Benigna.

Si para estos puede haber consuelo ante desgracia tan inmensa, deben hallarlo en la pena que hoy sentimos cuantos nos honrábamos con la amistad del finado.

Reciba su afligida familia la expresión más sincera de nuestro más sentido pésame.

La conducción del cadáver de doña Filomena Estévez al cementerio de San Atilano, fué esta mañana una verdadera manifestación de duelo.

Al desconsolado esposo don José Salazar, su hijo político don Agripino G. Queipo y demás familia, reiteramos nuestro más sentido pésame.

La Junta Central de Derechos pasivos del Magisterio ha concedido el traslado para Zamora de la pensión de 220 pesetas anuales que percibía doña Ramona Pérez Ortiz en la provincia de Vizcaya.

Sombrerería

Hijos de F. Hernández, Renova 9, (CASA FUNDADA EL 1854.)

Esta casa presenta el más grandioso surtido en Flexibles, Jipi-japa, legítimos rustic y batelera para niños.

Depositaria de las marcas de Borsalino Giuseppe é Fratello, Borsalino San Lázaro, Christy Udson y otros.

Nadie compite en precios con esta casa. Precio fijo.

Según nos comunica nuestro corresponsal, las fiestas celebradas en Cubo de Vino en honor de San Antonio de Padua han terminado con la solemne ceremonia de jurar la bandera á los niños que componen el batallón infantil de aquel pueblo, hábilmente instruidos por nuestro amigo el teniente coronel de Infantería retirado don Fernando Alvarez Malillos, el cual, después de la jura dirigió á los pequeños soldados una patriótica y sentidísima arenga, excitando á éstos y á los demás concurrentes al acto á demostrar siempre amor y respeto por la bandera de la Patria, y citando al efecto multitud de hechos heroicos de nuestra gloriosa historia.

El ingeniero provincial don José Calvin y el ayudante don Augusto Milán, acompañados de don José María Calonge, estuvieron antesayer tarde en Algodre para conocer sobre el terreno los destrozos que en el puente inmediato á aquel pueblo causaron los últimos temporales.

Con la urgencia que el caso requiere, por tratarse de una importante obra de fábrica, que de no ejecutarse, puede hacer imposible el tránsito por la carretera, el señor Calvin estudiará el proyecto de un nuevo puente, para que la Diputación provincial, secundada por el vecindario de Algodre, pueda conseguir en breve plazo el construílo.

Así lo esperan confiadamente los vecinos de Algodre, interesados, como es justo, en que se les faciliten los medios de comunicación.

Los expedicionarios fueron obsequiados por el alcalde, secretario y médico titular don Tomás Salvador, haciendo en la casa de éste último los honores, sus bellas hijas Asunción y Laurentina.

La casa dedicada á especialidades en comestibles finos es El Molino de Café; así lo confirma la escogida clientela que concurre á hacer sus compras con preferente atención de los famosos cafés tostados de dicho establecimiento.

Despacho, Santa Clara, 8.

Ha sido nombrado párroco de San Cristóbal de Entrevieñas, el culto presbítero don Santiago Pozo.

A las señoras

La modista que se hace imprescindible por lo bien que confecciona y lo económico en sus hechuras, es Luz Apellaniz.

Renova, número 12, tienda de corsets.—Zamora.

Información mercantil é industrial

HERALDO DE ZAMORA

Cotización del día. Zamora 21. Medina del Campo 20.

Trigo, en el mercado, á 38 y 39 reales; cebada, á 24; centeno, á 28; algarrobas, á 28.

En los almacenes el trigo á 38. La harina de 1.ª, á 16 reales arroba; de 2.ª, á 14,50.

Garbanzos, de 80 á 120 reales fanega.

En los almacenes del Canal entraron hoy 300 fanegas de trigo, que se pagaron á 41,75 reales las 94 libras.

En el del Arco de Ladrillo entraron 000 fanegas que se pagaron á 00,00 reales las 00 libras.

Cereales.—Triguillo, á 35 reales fanega; cebada, á 24; avena, á 17; algarrobas, á 26; yeros, á 24; lentejas á 30. Harinas.—Se cotizan á 18,50 reales la arroba extra; á 17,50 la de primera; á 15,50 la panadera; á 16 la de segunda y á 15 la de tercera.

Fuentesaico 20.

Trigo, á 38,00 reales fanega; cebada, á 24; centeno, á 29; lentejas, á 32; avena, á 16; guisantes, á 25; habas, á 30.

Nava del Rey 20.

Las entradas en este mercado han sido de 300 fanegas de trigo, que se pagaron á 39,50 y 40 reales fanega.

Tendencia floja. Tiempo fresco.

MERCADOS NACIONALES Barcelona 19

Pocos compradores. Vendióse trigo de Pedroso, superior, á 40,75 reales fanega, de Tarancón, á 41,50; de Castuera, á 40,50 y de Ortigosa, á 40,75.

Llegaron 62 vagones.

Según las publicadas de Real orden de 1886, las llamadas medidas y pesas legales de Castilla, son en el sistema métrico:

La cántara de áridos, 55,501 litros.

BAÑOS DE ALMEIDA (ZAMORA)

AGUAS RADIO-AZOADAS SULFIDRICAS
DIEZ MIL VOLTIOS DE RADIO-ACTIVIDAD.—LAS QUE MAS DEL MUNDO

TEMPORADA OFICIAL: DE 15 DE JUNIO A 30 DE SEPTIEMBRE

Curan radicalmente las enfermedades del estómago, catarros gástricos é intestinales, producen efectos maravillosos en los catarros laringeos y bronquiales, bronquitis, neumonías crónicas, tuberculosis incipiente, disnea, las dermatosis, otitis, rinitis, oftalmias de naturaleza escrufulosa y toda clase de afecciones herpéticas.
EL HOTEL BALNEARIO cuenta con todos los elementos necesarios para una buena aplicación balneoterápica, amplias habitaciones dotadas de lujo y confort en armonía con las exigencias modernas, donde el enfermo encontrará un servicio económico y esmerado.
De venta en todas las farmacias y droguerías, á 0,55 pesetas botella de litro.
Para más informes, dirigirse á los propietarios, Almeida (Zamora). Depósito en Zamora, Ferretería «El Candado», de Salvador Ruiz, Puerta de la Feria.
Servicio de coches desde Zamora á Almeida y viceversa de José Losada.

TELEGRAMAS DE ESTA TARDE

Madrid 21-2 t.

La cuestión política.

Después de la sesión del Congreso ayer conferenciaron los señores Canalejas y García Prieto acerca de las negociaciones diplomáticas.

En los pasillos de la Cámara circuló ayer con bastante insistencia el rumor de haberse roto las negociaciones con Francia, y esta especie fué desmentida por los señores Canalejas, García Prieto y Barroso.

El señor conde de Romanones nos manifestó al ser interrogado sobre la campaña parlamentaria, que en el Congreso continuará la discusión del presupuesto de gracia y justicia, sin alternar con ninguna otra discusión, hasta que se apruebe.

En la próxima semana se presentará á las Cortes el proyecto de ley reformando el Código militar.

Mañana el ex ministro conservador señor La Cierva y Peñafiel explanará una interpelación sobre la caducidad de las concesiones mineras por falta de pago del canon.

El señor conde de Romanones se muestra preocupado por el asfixiante calor que de seguir no responderá de la puntualidad de los diputados.

Expedición escolar.

La Junta de señoras del dispensario antituberculoso de la reina Victoria Eugenia, ha organizado una expedición de veinte niños á Pedrosa, Santander.

Enterado el señor Gobernador civil de los propósitos de la junta, pidió á las damas santanderinas protección para la infancia y las caritativas señoras recaudaron 2.000 pesetas.

El reglamento de los cines

El señor Alonso Castrillo, en colaboración con la Junta de espectáculos, ha hecho el reglamento para los cines y demás espectáculos.

La primera parte está relacionada con la organización de las Juntas locales de Madrid y provincias, la segunda con la parte técnica, arquitectura y salubridad, la tercera con la administración y la cuarta con las disposiciones transitorias.

Huelga de ferroviarios.

Comunican de Santiago y Pontevedra que los obreros ferroviarios se han declarado en huelga por haber despedido el gerente á un compañero sin causa justificada.

Las gestiones realizadas han resultado infructuosas y parece ser que en la huelga le secundarán los ferroviarios de Orense á Vigo.

En Pontevedra se suprimirán varios trenes.

En Villagarcía el conflicto sigue igual. Las gestiones que hace el gobernador civil también han resultado inútiles por intransigencia de la Compañía.

Es de temer que la huelga general no se hará esperar muchos días.

La de albañiles de Zaragoza.

Las autoridades de Zaragoza dicen que la huelga de obreros albañiles sigue igual y permanecen en actitud pacífica.

El gobernador civil tiene noticias de otra huelga que se sospecha sea la de metalúrgicos.

Pidiendo la inspección.

El concejal republicano de Zaragoza, señor Tutor, se propone en la próxima sesión solicitar del gobernador civil una visita de inspección al Municipio.

Otra huelga.

Comunican de Oviedo que la huelga de mineros de Rios se ha agravado por intentar los patronos ir al lockout.

Ayer se presentaron al trabajo varios obreros y la Compañía no los admitió, anunciando que fueran á cobrar cuando quisieran.

Una desgracia.

Mas noticias de Oviedo dicen que trabajando en las inmediaciones de la estación del Norte, el obrero Angel Alvarez y en el momento de lanzar un rail del vagón que ocupaba á otro, se cayó fracturándose el cráneo.

Dejó esposa é hijos.

Sociedad de resistencia.

Dicen de la capital asturiana, que debido á la propaganda de Virginia González se ha constituido la sociedad general de resistencia.

A Melilla.

Telegrafían de Sevilla que mañana saldrá para Málaga un tren militar con las fuerzas de los batallones de Cazadores que aprendieron la instrucción y marcharán á Melilla.

Consecuencia de la emigración.

Cespachos de El Ferrol, dice que se advierte la falta de brazos para trabajar en el campo, debido á la emigración.

En algunas aldeas solamente quedan los ancianos dedicados á las rudas tareas de la labranza.

Ayer marcharon á la Coruña varias familias y el aspecto de los pueblos es muy triste.

El cine en el Vaticano.

Participan de Roma que Su Santidad el Papa, parientes y familiares, asistieron anteanoche á una sección de cinematógrafo en la sala de Consistorios.

La función fué dirigida por el ingeniero del Vaticano.

Su Santidad se afectó muchísimo al admirar la película recientemente inaugurada sobre la restauración del campanil de San Marcos, en Venecia y hubo necesidad de interrumpir la película.

El italiano loco.

En Vigo se decía ayer que el italiano Domingo Tavaró, detenido por agredir á los guardias que lo conducían sigue preso en la cárcel, diciendo que su muerte dará mucho que hablar.

Anoche aprovechando un descuido de los vigilantes, prendió fuego al calabozo, siendo extraído para otra celda medio asfixiado.

El incendio fué localizado.

Fuego á bordo.

De Budapest telegrafían que ayer se declaró formidable incendio á bordo del vapor *Elisavh*, resultando dos muertos y 20 desaparecidos.

Créese que éstos han perecido ahogados.

El puente del buque ha sido destruido.

Crisis en Francia.

Telegrafían de París que en los Círculos políticos circula el rumor de haber dimitido el ministro de Trabajo y otros del grupo de los radicales, secundando á éstos Mr. Bourgeois.

También asegúrase que en vista de las dificultades con que lucha el Gabinete, éste trata de disolver la Cámara popular y convocar á nuevas elecciones.

El jefe del Gobierno, monsieur Poincaré, ha desmentido los rumores.

leyendo la Prensa.

El periódico *L'Liberté*, de París, afirma existir malas impresiones acerca de las negociaciones diplomáticas con España, por lo lógico y fantástico de sus proposiciones, y conviene hacer constar la brutal realidad de los hechos, á pesar de las concesiones y sacrificios que los franceses hacen por España, á quien se le piden insignificantes concesiones.

El Gobierno francés, dice el citado periódico no puede digerir estas dificultades que sin cesar resurgen y cuya práctica aparece actualmente comprometida.

Añade el periódico que es indudable la intransigencia y obstinación de España, rechazando la cooperación que hace largo tiempo le tenía ofrecida con lealtad y cortesía la nación francesa.

Termina diciendo haber llegado la hora de fijar públicamente y ante la opinión francesa y ante la europea la responsabilidad y consecuencias de este fracaso.

De Lisboa.

Dicen de Lisboa que el presidente del Gobierno ha celebrado una conferencia con los tranviveros huelguistas, sin encontrar medios de solucionar el conflicto.

El Gobierno se halla dispuesto á emplear la fuerza para obligar á que se respete la libertad del trabajo.

Fallecimiento.

A consecuencia del descarrilamiento de un tranvía en la calle del Barquillo ha fallecido ayer don Hermenegildo Montes, que fué guillotinado con el tejadillo de la jardinera y el borde de la acera.

ÚLTIMA HORA

(4 tarde.)

Varias noticias.

Su Majestad el Rey estuvo hasta las tres y media de la madrugada en el baile celebrado en la Embajada de Inglaterra.

Con tal motivo, el señor Canalejas, despachó muy tarde con el Monarca.

Hoy se ha inaugurado la Bolsa del trabajo, instalada en la calle de las Huertas.

Después de leerse las adhesiones na-

cionales y extranjeras el presidente de la Bolsa de Barcelona pronunció extenso discurso explicativo de la organización de estos organismos y excitó el celo de los congregados para que secundaran el ejemplo de Madrid á Barcelona, por las ventajas que reportan á la clase obrera en sus relaciones con el capital y el trabajo.

Leyóse una carta del señor Dato elogiando el nuevo organismo.

El señor Maluquer habló en nombre del Instituto de Previsión, y después los señores vizconde de Eza, Santa María de Paredes, Azcárate y Canalejas.

El señor Canalejas irá esta tarde al Senado para saludar á los senadores que han sido llamados para votar el asunto de las carreteras.

Respecto á la cuestión del juego, ha dicho que el Gobierno no tiene ningún interés en que se deseché ó apruebe, pero advierte que en todos los países está ya reglamentado.

Respecto al proyecto de Mancomunidades, ha manifestado que no existen diferencias y conflictos.

Sánchez Ortiz.

Libros y periódicos.

Gallito III.

De la gran faena realizada por los «niños sevillanos» *Limeño* y *Gallito III* en la plaza de Madrid el 13 del actual publica *Nuevo Mundo* de esta semana una magnífica información, la más completa que revista alguna, porque además de excelentes fotografías de ambos toreros en distintas suertes de la lidia, publica también diez dibujos de la gran faena de *Gallito*, hechos expresamente para *Nuevo Mundo* por el gran artista de la pluma, Ricardo Marín, desde la barrera.

También recoge el popular colega en las cuarenta y ocho páginas de su último número, las siguientes informaciones de interés: La operación quirúrgica al infante don Jaime; gran concurso de *lawn-tennis*; un hijo de Maura labrando tierras en la Argentina; exposición de arte histórico y Fiesta de la Poesía en Granada; Sorolla pintando en Salamanca; la moda parisién; *Guerita* en los toros; propaganda del partido republicano reformista; fiestas en memoria del guerrillero Romeu en Valencia, etc.

Imp. de Enrique Calamita, Santa Clara 55.

EL SEÑOR
DON LUCIANO PANDO LORENTE
ha fallecido en el día de hoy á los 29 años de edad después de recibir los Santos Sacramentos.
R. I. P.
Su desconsolada viuda, doña Dolores Cid González; su hijo, Vicente; padres, don Vicente y doña Benigna; padres políticos, don Jerónimo Cid y doña Aurora Rodríguez, y demás familia,
Tienen el sentimiento de participar á sus amigos, tan irremediable pérdida y les suplican asistir al funeral que se celebrará mañana á las nueve de la mañana en la Iglesia Parroquial de San Torcuato, y acto seguido á la conducción del cadáver al Camposanto, por cuyo favor les quedarán agradecidos.
Zamora 21 de Junio de 1912.

Floricultura.
Gran colección de dalias, cactus y crisantemos.
Bañal León, San Blas, 8, Logroño.

A tierra de la Santa.
Desde el día de la fecha, el conocido empresario de coches, Ricardo Gómez, «Pintas» (padre), ha establecido un servicio de carruajes al pueblo de Pova (Portugal), donde reside la Niña Santa y existe el manantial del agua saluifera.

Además, proporciona hospedaje en el citado pueblo á cuantas personas lo soliciten, contribuyendo de este modo á facilitar comodidades á los que visiten á la NIÑA SANTA EN POVA (PORTUGAL).
Ricardo Gómez, «Pintas» (padre), ZAMORA
VIAJES ECONOMICOS

Vino de cosechero.
Clarete superior de mesa á 16 reales cántaro se vende de once de la mañana á una de la tarde en la bodega de Martín Martín, calle de San Andrés, número 19.

Sello instantáneo YER

Cura en 5 minutos el Dolor de Cabeza, en todas partes del Mundo, y Calma en el mismo tiempo cualquier Dolor por fuerte y agudo que sea, Jaquecas, Neuralgias, Cólicos, Dolor de Muelas y Dientes, Dolores Reumáticos, etc.

SOLO CUESTA UN REAL

De venta, farmacia de D. Tomás Tomé y en todas las farmacias y droguerías.

Depositarios: Pérez, Martín y Compañía, Madrid.

LA ASTURIANA

Almacén de Carbones y Abonos minerales (PRIMERAS MATERIAS)
Benigno Arenas, Santa Clara núm. 26.

NOTA.—Le es muy interesante á el agricultor conocer los resultados del nuevo producto Nitrogenado *La Olanamida*, que sustituye con ventajas á los Nitratos y Amoniaco, muy especialmente para el arbolado, viñedo y para los cereales en primavera.

Catálogos y análisis gratis.

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS

El desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo insomnio, debilidad general y en muchos casos la

NEURASTENIA

acompañada de pérdida de memoria, apatía, demacración, histérico, inapetencia.

EL MEJOR TONICO para curar estas afecciones, es el Dinamógeno Saiz de Carlos, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortaleciéndolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura el

RAQUITISMO,

recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más, pudiéndose usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, á los que transforma de pálidos y anémicos, en sonrosados y fuertes con solo el uso de dos frascos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.

Nuevo Taller de Carros DE Tomá Martín y Compañía
Plaza de la Iglesia, 2, (San Lázaro.) ZAMORA

En este nuevo taller de Carros, encontrará el público inmenso surtido en maderas valencianas y del país, para la construcción de toda clase de Carros, así como también extraordinario surtido de ruedas de diferentes tamaños y precios, construidas con maderas de primera clase.

Especialidad en Carros para labradores. Se construyen y reparan toda clase de Carros con economía, elegancia y solidez. Antes de comprar, visitad esta casa que es la que ofrece mayores ventajas.

Plaza de la Iglesia, 2, (San Lázaro); al lado de la posada de Cababazo.

Se vende en buenas condiciones un carruaje cesta, seminuevo, para dos caballeros. En la Redacción de este diario darán informes.

Arriendo de pastos. Se sacan á pública subasta por término de un año, los pastos de la Sociedad de Valdeirrey, término de esta capital. El arriendo tendrá lugar el día 23 del presente mes de Junio, á las cuatro de la tarde, en la Casa de Campo que en dicho término poseen los señores Herederos de don Manuel Antón, donde se halla expuesto el pliego de condiciones.

Se venden patatas para comer y sembrar y forraje de cebada, á precios económicos. Para tratar, con don Juan Gato, Puebla de la Feria.

Labradores. Se contrata terreno para sembrarlo á máquina sembrado á cerro ó máquina. Para tratar, con don Tomás Domínguez Puerta de la Feria.

Nuestra Señora del Carmen

Fábrica de pastas finas para sopa
Especialidad en las italianas por ser fabricadas con las mejores sémolas y féculas.

FABRICA MOVIDA POR ELECTRICIDAD

MARIANO RODRIGUEZ

Fábrica y despacho:
CALLE DE SAN TORCUATO, NÚM. 82
Teléfono núm. 7.—ZAMORA.

Extraordinaria diversidad de pastas para sopa y especialidad en fideos finos. Los pedidos se sirven á la mayor brevedad. Antes de comprar, visitad esta casa, que en precios no tiene competencia.

No confundirse: San Torcuato número 82.

Bolsas para señora.

Abanicos Sombrillas
Cinturones Novedades

SALVADOR ALVAREZ
(Sucesor de Mañanos) — Rúa, 13 — ZAMORA.

GRAN COMERCIO DE CURTIDOS

MANUEL PRIETO E HIJOS

8, CALLE DE LA RENOVA, 8.
En este nuevo establecimiento encontrará el público inmenso surtido de todo lo concerniente al ramo de Zapatería, hallando economía y buen gusto. Piel de todas clases y de las mejores marcas, cortes aparados, cueros de diferentes fábricas, vaqueta blanca y negro, hormas, cañamos, betunes, herramientas, etc., etc.—8, CALLE DE LA RENOVA, 8.

COMPANIA Anglo Argentina y Houlder Line

SERVICIO COMBINADO DE VAPORES RAPIDOS á Montevideo y Buenos Aires

PROXIMAS SALIDAS
De la ANGLO ARGENTINA:
De Vigo d rectamente para Montevideo y Buenos Aires, saldrá en su primer viaje; el 25 de Junio el nuevo y magnífico vaporá dob e hélice, con telegrafía sin hilos *El Paraguayo* (nuevo). Este vapor emplea en la travesía dieciséis días.
Precio del pasaje en tercera clase. Pesetas 126,10
Medio pasaje (de 2 á 10 años). 66,10
De 2 año abajo, uno por familia, gratis.
Nota.—Los pasajeros deberán presentarse en las Agencias con 48 horas de anticipación para su despacho con arreglo á lo que dispone la vigente Ley de Emigración. Para más detalles informarán los

CONSIGNATARIOS EN VIGO
BENIGN FERRAND Z Y HERMANOS S. A. TOPUS
URZAIZ, 27. VIGO COLON, 10.

